

学校だより

かぎやま

発行
久米島小学校
平成27年
8月25日
第9号

充実の二学期へ

培った力を実践へ 計画的な取組

校庭に響く元気いっばいの声、長い夏休みが終わり、子ども達の元気と笑顔が静まりかえっていた学校に戻り活気に満ちています。長期休業明けに毎年のように感じるのですが、夏休みの間に、ずいぶん体も大きく逞しくなったように思います。子ども達の溢れる笑顔から充実した夏休みを過ごし、この間の成長を実感する瞬間です。

夏休みの期間中は、家庭での計画、地域や子ども会の行事などを通して、多くの方々と楽しく触れ合いながら様々な事を経験することができたと思います。始業式における子ども達からは、夏休み期間中にそれぞれ体験したことへの興味・関心や、新たな可能性の発見などの発表がありました。追求意欲の高まりと新たな活動への実践力が培われているように感じました。この間の取組が今後の活動の大きな糧となり、更なる成長を支える力となることだと期待しています。

さて、いよいよ二学期が始まりました。今学期は八十二日の授業日が計画されています。子ども達一人一人が主役となって力を発揮する運動会、陸上競技大会、嘉儀山フェスタなど、それぞれの取り組みにおいて、これまで培った力を磨き、可能性をさらに伸ばす機会になります。少し高い目標を設定し、じっくりと取り組みたいと考えています。目標に向かって一つの事を継続して取り組むことの重要性は、誰もが理解していることですが、容易なことではありません。目標を達成するためには、学習環境の整備や周りの支え、励まし、何より本人の強い意志が必要になります。

学校においては、これまで継続的に取り組んできたことが子ども達の確かな力となり、一人一人が成長を実感し、笑顔に溢れる充実の二学期になるよう、地域・家庭との連携のもと取り組んで参ります。

幼小の円滑な接続

本県は公立の幼稚園設置率が全国の二倍となっており、殆どの園が小学校と併設しています。このことは、本県の歴史的な背景が大きく関係しており米軍統治時代に小学校に併設され義務教育に準ずるものと位置づけられ、さらに、昭和四二年に幼稚園教育振興法により全小学校に幼稚園を設置したことに由来するものです。本県では、このような立地や設置率の高さ等を踏まえ、幼小で発達や学びの連続性を踏まえた円滑な接続を行う沖縄型幼児教育の充実に努めています。幼小の滑らかな接続について、東京成徳大学 特任教授の和田信行氏は、幼稚園の後半での計画（アプローチカリキュラム）について

一、生活する力 二、かかわる力 三、学ぶ力の三点の重要性について述べています。

一、生活する力は、基本的な生活習慣に関することとで家庭での過ごし方や時間の感覚、安全に関する事など、家庭と連携して取り組むことを明確に

すること。二、かかわる力は、集団行動であったり、我慢することであったりと、他との関わりを意識した行動ができるようにすること。三、学ぶ力は、遊びの発展が学びに繋がるように活動を構成すること。お絵かきや読み聞かせ等が文字や国語へ、すごろくや玉入れが数や算数等への発展となるよう子どもの興味や関心を高める遊びを中心に計画することが重要であるとしています。また、小学校一年の年度当初に行う学習計画（スタートカリキュラム）は、学習指導要領にも示されているように、生活科を中心とした遊びの要素を取り入れた活動を構成し、学校や教科への関心を高め、学ぶ事への意欲を高める事が重要だとしています。本校では、集会や行事等幼小が連携したカリキュラムを構成し活動を進めたいところとです。家庭との連携のもと更なる充実に努めたいと考えています。

平成27年度 運動会テーマ

笑顔のゴールへかけぬける 一致団結 チーム嘉儀山

7月の代表委員会で決定した運動会のテーマです。運動会では、「学校・家庭・地域みんなが、心を一つにし、最後まで一人一人に笑顔が溢れる運動会にしよう」という願いが込められています。

今年度の久米島幼小運動会を、9月13日（日）に開催いたします。運動会は、日頃の体育学習の成果を発表するとともに、演技や集団行動、係等の役割を果たし自主性や責任感、協力する態度を養い、最後まで根気強く取り組む子の育成を狙いとしています。子ども達は、各学年に応じた演技、全校幼児児童で取り組む伝統的な演技、地域の協力を得て行う演技等々、一人一人が輝く演技を力強く披露してくれるものと思います。子ども達への励ましの言葉をお願いします。

さて、本校では、運動会をはじめ多くの学校行事において地域連携の充実と発展に寄与することとし「地域とともに創る」をテーマに掲げて取り組んでいます。7月には、運動会に係る地域連絡会が開催され、地域プログラムについて話合いがなされました。伝統的な内容や児童との共演など、これまでにない新たなプログラムが加わり、地域の皆さんが楽しく参加できる楽しい内容になっています。

地域の皆様には、嘉儀山っ子の力強い演技をご覧いただき多くの声援をお願いいたしますとともに、一緒に参加し、楽しんでいただきますようお願いいたします。